

Desde la Coruña

El gobernador de ésta ha entregado a los tribunales a los obreros firmantes de una hoja en la que se protestaba de los atropellos de que son víctimas infelices mujeres huelguistas de la fábrica de tejidos que regenta el hipócrita y rastroero Molezún.

Son estas heroínas víctimas del burgués que las explota miserablemente y víctimas también de un gobernador que no encuentra otro medio de ganarse la simpatía del gobierno que preside el Torquemada moderno que el de ordenar a sus esbirros que apaleen a golpe de sable y que practiquen las detenciones que les venga en gana, en las personas de honradas mujeres que no tienen otro delito que el de no querer someterse al capricho de un estúpido burgués que les chupa, cual vampiro, el producto de su trabajo.

Este es el motivo que han dado estas infelices mujeres, tejedoras de una fábrica que, para satisfacción de la humanidad proletaria, debía haber pasado hace tiempo a la historia.

Ahora el gobernador, señor Crespo de Lara, ha estimado ofensiva la tal hoja, vibrante acusación contra las infamias cometidas, y por tal causa se encuentran a disposición del Juzgado 106 obreros que no han cometido otro delito que el de no estar conformes con los procedimientos miserables de que son objeto sus compañeros de trabajo y de explotación.

Esto es lo que viene haciendo el señor Crespo de Lara desde que está al frente del gobierno de la provincia; apalea y encarcela a infelices mujeres; practica registros domiciliarios y detiene a obreros que son más dignos que él y todos los burgueses juntos, y favorece con sus corchetas a todos los burgueses de la capital, para que éstos le proclamen recto y justiciero y le den los bombos correspondientes en la prensa burguesa.

¿Puede creerse que el señor Crespo de Lara, después de los atropellos de que son conocedores todos los ciudadanos, merece los calificativos de recto y justiciero?

No creemos que el señor Crespo de Lara cumpla la ley ni que sea recto en el cumplimiento de sus deberes oficiales, dada la grande amistad que con la burguesía de alto copete sostiene.

El noble y buen señor Crespo de Lara defiende a capa y espada a su muy querida clase patronal y en particular al esteta Molezún.

Prueba al canto. Tres tejedoras fueron acusadas de coacción e interrogadas en la inspección de policía por el motivo de la detención contestaron: «porque no queremos trabajar.»

«Pues si ustedes van a trabajar no las detenemos; y si no... ya saben... a la cárcel.» ¿Qué se deduce de todo esto?

Es decir, que la ley castiga a todo el que coarta la libertad del trabajo, y este delito queda exento de castigo siempre que el delincuente prometa ante los esbirros que va a trabajar y que abandona la hostilidad que le hacía al patrono.

Esto prueba que el polizonte tenía órdenes de su jefe para que no detuviese a las obreras acusadas de coacción siempre que fuesen a trabajar; esto demuestra que el señor Crespo de Lara, muy amigo del burgués Molezún, facilita la recolección de esquivos y por lo tanto ayuda descaradamente al miserable explotador.

Y esta es la rectitud que muchos atribuyen a tan extraordinario hombre?

Esto es ponerse de parte de los capitalistas como lo hacen siempre todos los gobiernos.

Y nosotros, los mártires de todas las edades, las víctimas de siempre, los que por la inconsciencia hemos elevado a los hombres a las más altas esferas de esta absurda sociedad, no podemos consentir que los torturadores de nuestras compañeras, de nuestros hijos y de nosotros mismos, continúen su obra de explotación y de tiranía. Si los verdugos de siempre quieren que a todo trance siga este estado de cosas, están equivocados; los obreros, los que todo lo producen, están hoy decididos a que se respeten sus principios de reivindicación social y formarán un bloque formidable donde se estrecharán todos los defensores de un mundo que se derrumba ante la energía y la consciencia del pueblo.

La Coruña. JOSÉ CROO

NOTA DE R. ¡Para qué comentarios después de la lectura de este artículo!

Tiempo ha díganos en estas mismas columnas que el gobernador de la Coruña se había puesto la ley por montera y ésta le viene estrecha, aunque anchas, demasiado anchas, son las tragaderas de dicho señor.

Mal grano le ha salido al señor Crespo de Lara con los obreros de la Coruña.

Estos, firmes en su derecho y con consciencia plena de lo que son y representan, como productores, en la esfera social, no están dispuestos a consentir que un Poncio cualquiera les escoja como yunque donde descargar golpes a mansalva; los obreros de la Coruña ya han respondido en gallarda hoja a los atropellos de que son objeto y el procesamiento que motivó la publicación de la misma no les ha arregrado, pues, según noticias de la prensa, propónese publicar otra segunda con miles de firmas.

¡Muy bien por los obreros de la Coruña!

Siga el gobernador su camino y tenga la completa seguridad de que los conscientes obreros coruñeses no se apartarán del que dignamente se han trazado contra todo y contra todos.

Jerez de la Frontera.—Grupo «Los Invencibles», 0,90; José de los Santos, 0,15; José Mateo Moscoso, 0,50; total: 1,55.
Tarrasa.—M. Torra, 0,20.
Sagunto.—Emilio Vázquez, 2,00.
Cantillana.—A. Castillo, 0,50.
San Feliu de Guixols.—José Vert, 0,25.
Bilbao.—Mariano Fernández, de varios, 0,50; Alfredo Alares, 0,65; total: 1,15.
Fuentespina.—Un barbero, 0,50.
Sepúlveda.—L. y B. Barral, 1,00.
Langreo.—C. Gómez, 0,50.
Baracaldo.—F. Silanca, 0,50; G. Gabarain, 0,25; S. Azenjo, 0,25; T. Beitiá, 0,15; F. Amezaga, 0,20; El chico de Ataques, 2,00; C. Ortega, 0,50; R..., 0,25; G. M., 0,35; Uno, viva TIERRA Y LIBERTAD, 0,50; Uno, porque no debe morir, 0,30; G. Llorente, 0,50; I. Preciados, 0,50; I. Díaz, 0,50; Un hombre, 0,50; A. Vázquez, 1,50; R. P., 0,30; A. Gómez, 0,30; Yo, 0,25; R. R., 1,00; Labrada, 1,00; «Escenas Locales», 0,25; Un compañero, 0,40; total: 12,25.
Algeciras.—Aurelio, 0,50; Pedro Navarro, 0,50; total: 1,00.
Aznalcóllar.—Eulogio Vargas, 0,40; J. S. Rosa, 0,25; total: 0,65.
San Fernando.—Francisco Marchante y Francisco Plinado, 2,00.
Hostalrich.—M. Sau, 1,00.
Barcelona.—V. Fontcuberta, 0,50; Un drama «Escenas Locales», 0,25; total: 0,75.
Granada.—M. D. Ruano, 0,50.
Total general: 36,10.

Maremágnum

Los que deseen recibir TIERRA Y LIBERTAD en Brooklyn (Estados Unidos), diríjase al compañero H. Galindo, número 9, Fulton St., en dicha ciudad.

El compañero Eduardo Avellano, que reside en Gibraltar, calle Devil, S. Cap. Steps, desea que los grupos anarquistas de España y del extranjero le remitan sus direcciones respectivas para enviarles una circular que trata del Himno Libertario, que recientemente ha editado.

Varios entusiastas jóvenes han constituido un grupo, en Alcedia de Carlet, con el nombre de «Racionalistas».

Propónese propagar los tres principales ismos: neomalthusianismo, racionalismo y comunismo anarquista.

Los compañeros, grupos y entidades que quieren relacionarse con el indicado, pueden dirigirse a Enrique Llobregat Alapont, Alcedia de Carlet (Valencia).

La correspondencia que se dirigía al grupo «Luz», de Vigo, a nombre del compañero Ramón Dios, enviase en lo sucesivo, por ausencia de éste, a M. Estévez Gil, Centro de Sociadades Obreras, calle López de Neira, Vigo (Pontevedra).

El compañero Sánchez Rosa, de Aznalcóllar, nos remite la siguiente lista de donativos, recaudados a iniciativa suya en dicho pueblo, para los compañeros de Alcalá del Valle, y que nos ruega publiquemos para satisfacción de los donantes:

Aznalcóllar: A. Domínguez, 0,25; El ciego, 0,50; J. Sanz, 0,25; B. Flores, 0,30; F. G. Albertus, 0,30; M. González, 0,25; M. Acuña, 0,25; A. Hatos, 0,25; V. Romero M., 0,25; A. Ramos, 0,20; M. G. Delgado, 0,25; Moreno, 0,50; J. Polo D., 0,35; Uno, 0,25; G. Suárez, 0,20; M. Cid, 0,25; L. Lucas, 0,25; M. Ortiz S., 0,25; R. Molinero, 0,25; A. Caballero, 0,25; A. Escobar, 0,20; J. Vega, 0,50; M. Alamillo, 0,25; F. C. C., 0,25; M. Sierra, 0,20; J. Medina, 0,25; I. D. Limón, 0,25; J. Román, 0,10; N. Villarín, 0,10; S. Ibáñez, 0,10; J. G. Pérez, 0,25; J. Rodríguez, 0,25; Reyes, 0,25; M. G. Albertus, 0,25; A. Reyes, 0,25; T. Librero, 0,15; E. Ortiz, 0,25; M. Caballero, 0,25; J. Corsín, 0,50; J. Cabeza, 0,30; F. Cobián, 0,10; J. Viera, 0,25; J. S. Ruiz, 0,25; D. Caballero, 0,25; M. García M., 0,25; R. Granados, 0,25; J. García Pérez, 0,50; V. Porrero, 0,50; N. Faisel, 0,25; A. Granados, 0,25; J. Delgado López, 0,50; M. Ortiz F., 0,25; Pedro Gómez F., 0,50; M. Vargas, 0,20; S. Pizarro, 0,25; M. Vargas Sánchez, 0,25; A. Arellano, 0,25; M. Ojeda C., 0,20; R. Pascual, 0,15; V. Ojeda, 0,20; M. Hato, 0,20; A. García, 0,25; B. Ortega, 0,25; J. Castañón, 0,20; M. F. Castañón, 1,00; J. Cordero, 0,25; M. Rodríguez, 1,00; M. Ojeda, 0,20; J. Sanz, 0,25; T. Durán, 0,25; A. Borrero, 0,10; I. Bueno, 0,50; V. Ojeda, 0,25; M. Pérez, 0,10; L. Caparroz, 0,25; S. Ruiz, 0,15; A. Bayón, 0,50; M. Ojeda, 0,20; F. García, 0,25; F. Mateos, 0,25; R. Marabel, 0,25; J. Calero, 0,30; E. Borrero, 0,20; F. Caparroz, 0,25; J. Librero, 0,25; V. Alvarez, 0,20; M. Gómez, 0,10; F. Losada, 0,30; A. M. Almindral, 0,25; A. Librero, 0,25; E. Vargas, 0,40; M. B. Sierra, 0,50; M. Alvarez, 0,20; J. D., 0,20; P. Sancho, 0,15; M. Calero, 0,50; F. Boza, 0,50; J. Manfa, 0,25; F. Librero, 0,25; Antonio el carrero, 0,20; T. Escobar, 0,20; Sánchez Rosa, 0,25; total: 28,45; deducido gastos de giro, quedan 27,60.

Esta cantidad ha sido remitida directamente desde Aznalcóllar al compañero S. Torner, de Valencia, para que éste la entregue a los interesados.

En San Sebastián se ha constituido un grupo anarquista denominado «Fructífero», con el objeto de hacerse cargo de la prensa libertaria.

Dicho grupo lo forman cuatro jóvenes, ansiosos de lucha, que pretenden desarrollar la mayor actividad en lo concerniente a la propaganda por medio de la prensa.

Todos los periódicos libertarios de la Península y Tierra, de la Habana, enviarán un paquete a la siguiente dirección: Benito R. de Gallarreta, Ferrocarril, 5, 2.ª, San Sebastián (Guipúzcoa).

La correspondencia a Bibiano C. Inza, Puyuelo, 35, 3.ª

Se ha constituido en Regla (Habana) un grupo anarquista denominado Rebelión. Conocemos de sobra a los luchadores que lo forman, por lo que no es aventurado creer que la labor que realice dará óptimos frutos en beneficio de la propaganda.

Dirección del grupo: A. Saavedra.—Céspedes, 67.—Regla (Habana).

Uno de nuestros corresponsales en la Habana, el compañero José Valera, nos remitió un peso americano que no ha llegado a nuestro poder, sin duda porque el peso equivocó el camino, y se fué al bolsillo de algún enemigo de TIERRA Y LIBERTAD.

Un compañero que nos merece entero crédito, nos comunica haber visto la carta con el peso dentro de ella, y nosotros lealmente lo creemos así, pues no ha sido la primera vez que nos ha ocurrido cosa parecida.

Verdad, de Sevilla, enviará, en lo sucesivo, solamente 15 ejemplares a la peluquería «La Comunal», de ésta.

Con el título de En marcha se ha constituido un grupo anarquista en Cala (Huelva). Dicho grupo desea recibir, como suscripción, un ejemplar de cada periódico anarquista que se publique en España.

Dirección para el envío: Félix Hermoso Moya, calle Rodrigo, 48.—Cala (Huelva).

Se ha verificado en San Feliu de Guixols el entierro civil del niño Liberto, hijo de nuestros compañeros Herminia Vilaseca y José Pascal. Liberto era el encanto de cuantos le trataban. Acompañamos a nuestros amigos en su justo dolor.

Bibliografía

Humanidad Nueva, de Valencia, continuando la tarea educadora que se ha propuesto realizar, ha editado el número 2 de sus «Cuentos Racionalistas» para niños.

El que nos ocupa lleva por título «Igualdad, Libertad y Fraternidad», y es original de nuestro compañero Anselmo Lorenzo. Las ilustraciones que adornan el texto son del compañero S. Torner.

Estos cuentecitos, sencillos y amenos, infiltrarán en las tiernas inteligencias infantiles la savia redentora de la verdad y sustituyen completamente, en sentido más libre y más humano, a esos otros cuentos plagados de mentiras, con que aprovechados editores envenenan el cerebro de los pequeños y de los mayores.

Como se dice muy oportunamente en la primera página de cada librito, dichos cuentos «no van autorizados por la censura eclesiástica, pero están de acuerdo con el sentido común».

Cada cuento lleva en la cubierta el fotograbado de una escuela racionalista de las que actualmente están constituidas en España.

Los «Cuentos Racionalistas» se expenden a 5 céntimos ejemplar. Pedidos a Humanidad Nueva, plaza de Pellicers, 1, principal, Valencia.

Correspondencia administrativa

San Andrés de Palomar.—M. C. Recibimos 1,50 pesetas, por el número 3.

Zalamea la Real.—F. J. Idem 6,00; por paquetes 3.ª época, 2,00; para Escuela Moderna, 2,00; para «Solidaridad Obrera», 1,00 y para «Humanidad Nueva», 1,00.

Rosario de Santa Fe.—N. J. Idem 10,50 por conducto Escuela Moderna.

Toledo.—J. A. Idem 3,04; por cuenta atrasada, 1,54 y 1,50 por suscripción.

Torrelavega.—J. R. Idem 3,00; por paquetes, cuenta atrasada, 1,00; como donativo, 1,25 y 0,75 para presos.

Nerva.—B. C. Idem 3,50 para «Salud y Fuerza».

Riotinto.—Grupo «Vanignis». Idem 17,50; por paquetes, incluso el 58, 5,30; para la Oficina Internacional, 3,05; para presos A. del Valle, 2,50; como donativo, 1,50; para presos, 3,80 y 1,35 pago del número 1.

Jerez de la Frontera.—J. M. M. Idem 3,05; por el número 2, 1,00; como donativo, 1,55 y 0,50 para presos.

San Baudilio de Llobregat.—A. P. Idem 1,00, por suscripción.

Tarrasa.—M. T. Idem 11,00; por pago de los números 1, 2, 3 y 4, 10,80 y 0,20, como donativo.

Castro del Río.—J. V. Idem 2,00; por tu suscripción, pagado el número 6, (3.ª época) 1,00 y de A. U. M. 1,00, pagado el 58 (2.ª época).

Valls.—Grupo «Libertario». Idem 20,00; por los números 1, 2, 3 y 4, 6,00; y por cuenta atrasada, 14,00.

Premiá de Mar.—«Juventud Libertaria». Por paquetes, incluso el 58, 10,00 y 1,00, por el paquete número 1.

Sagunto.—E. V. Idem 4,00; por suscripción, pagado el número 52, de esta tercera época, 2,00 y 2,00, como donativo. Gracias por tu esfuerzo.

Conformes en 0,65, como deuda. Fué error la anotación de 1,25. El día 12 del pasado mayo enviamos 3,50 a nuestro corresponsal en Madrid A. L., para que te enviase los folletos y repetidas veces le escribimos con igual objeto. Hoy escribimos a «La Voz del Cantero» para que te los remita.

Roça.—F. C. Idem 7,00; por paquetes, liquidado el 58, 3,00 y 4,00 por los números 1, 2, 3 y 4.

San Feliu de Guixols.—J. V. Idem 1,25; por suscripción, 1,00 y 0,25 como donativo.

San Andrés de Palomar.—M. C. Idem 3,00 por el número 1 de Revista.

Zaragoza.—Grupo «Vía Libre». Idem 12,50; por paquetes, liquidado el 58, 2,50; por los números 1 y 2, 4,00; por suscripción, 1,00; para «Solidaridad Obrera», 1,00; para «Salud y Fuerza», 2,00 y 2,00 por suscripción de C. A. de Erla.

Port du Noyer.—J. C. Idem 1,50 por conducto «Salud y Fuerza», en concepto de suscripción.

Bilbao.—J. L. Idem 8,00, idem, idem; por paquetes, liquidado el 58, 5,95; a cuenta, 0,90 y como donativo, 1,15. Dí los folletos que quieres.

Bujalance.—F. G. C. Idem 3,00; por paquetes, pagado el número 3, 1,50 y 1,50 para «Salud y Fuerza».

Bilbao.—A. L. Idem 3,00 por suscripción.

Palma de Mallorca.—B. O. Idem 2,00, por los números 1, 2 y 3.

Aranda de Duero.—M. B. Idem 8,00; por los números 1, 2 y 3, 3,00; de Fuentespina, como donativo, 0,50; para presos A. del Valle, 0,25 y para presos, 0,25. De «dos como hay pocos», de Sepúlveda, 4,00; por suscripción, 1,00; como donativo, 1,00; para presos A. del Valle, 1,00 y para presos, 1,00. Servimos suscripción desde este número a I. B. de Sepúlveda. ¿Es por este concepto el envío de una peseta?

Beniján.—F. S. Idem 2,50; por paquetes 2.ª época, 1,00 y 1,50 por los números 1, 2 y 3.

Santa Cruz de la Palma.—B. R. Idem 1,25; por el paquete número 1, 1,00 y para un folleto 0,25 pesetas.

Gibraltar.—E. A. Envía un «Himno a la Anarquía» a Bernardino Rodríguez Acosta, Santiaago, 40. A. Santa Cruz de la Palma, (Canarias).

Madrid.—F. M. Recibimos 3,00; por el número 1 de Revista, 0,50; 2,50 que entregamos a C. para folletos.

Lagostera.—P. Z. Idem 3,00 por los números 1, 2 y 3.

Langreo.—C. G. Idem 1,50; por los números 58, 1, 2, 3 y 4, 1,00 y 0,50 por folletos que anotamos como donativo.

Coronil.—J. L. B. Idem 2,00; por los números 1, 2 y 3, 1,50 y 0,50 cuenta atrasada. Adelante.

Puerto Real.—J. N. Idem 10,00; de cuenta atrasada 5,00 y 5,00 para «Solidaridad Obrera».

Baracaldo.—S. A. Idem 26,30; por los números 58, 1, 2 y 3, 13,80; como donativo, 12,25 y para presos, 0,25. Recibidos los 4 dramas. Estaremos sobre aviso.

Puerto de Vallecas.—V. Q. Idem 3,50; por números, incluso el de «Acracia», 1,05; para «Solidaridad Obrera», 2,00 y 0,45 para folletos. Fraternalos recuerdos.

Puebla de la Calzada.—P. F. Idem 5,00.

Villar del Rey.—M. G. Idem 1,00 por suscripción.

Almería.—F. M. Idem 5,00; por cuenta atrasada, 2,00 y 3,00 para la 3.ª época.

Logroño.—H. Z. Idem 2,40. Abonados números 58, 1, 2 y 3.

Algeciras.—M. L. Idem 19,00; por los números 1, 2 y 3, 7,50; como donativo, 1,00; para presos, 6,00 y 2,00 del grupo, por paquetes. Reservamos 2,50.

Guareña.—M. L. Idem 0,45 por los números 1, 2 y 3.

Villanueva y Geltrú.—R. R. Idem 10,00; por paquetes, liquidado el 58, 5,40 y por los números 1, 2, 3 y 4 de Revista, 4,60.

Aznalcóllar.—J. S. R. Idem 8,15; por los números 1, 2 y 3, 4,50; como donativo, 0,65 y 2,00 para «Solidaridad Obrera».

San Sebastián.—D. C. Idem 12,00; por los números 1, 2 y 3, 7,00 y 5,00 por cuenta atrasada.

Murcia.—P. A. Idem 6,15; por paquetes, liquidado el 58, 1,15 y 5,00 a cuenta 3.ª época.

Sevilla.—F. G. Idem 5,00 por los números 1, 2 y 3, por conducto de «Salud y Fuerza».

Redondela Cesantes.—J. S. Idem 2,00 por suscripción 3.ª época, por conducto de Escuela Moderna.

Madrid.—F. M. Idem 1,50; por el número 4, 0,50 y 1,00 para presos.

Aclaraciones

Ubeda.—J. G. Efectivamente, las 8,00 pesetas que envió en folletos F. F., de esa, están justificadas en el número 39, pero anotamos solamente 5,00 en su cuenta, pues las tres restantes eran de P. L., de Torreperojil. Las otras 4,00 están también anotadas en el número 57. Con el abono de estas 9,00 adeuda las 13,90 con que figura en la relación de morosos.

DONATIVOS

Barcelona.—Grupo «4 de Mayo», 6,00; Grupo de barberos, 1,50; Uno, 0,15; José Ollote, 0,40; total: 8,05.

Torrelavega.—Julio Ruiz, 0,25; Jesús López, 0,25; Mendiguchía, 0,25; Paco, 0,25; Julián Monte, 0,25; total: 1,25.

Riotinto.—Antonio Barrera, 0,50; Uno que no sabe leer, 1,00; total: 1,50.